

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Ikon, indeks, dan simbol Mantra Besambah Dusun Sempate Desa Temoyok Kecamatan Air Besar Kabupaten Landak diperoleh kesimpulan dengan hasil analisis dalam penelitian ini memiliki jumlah data keseluruhan yaitu sebanyak dua puluh satu data. Adapun simpulan khusus dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Ikon adalah tanda yang menunjukkan adanya hubungan yang bersifat alamiah dan mengandung kemiripan rupa sebagaimana yang dikenali oleh penggunanya. Dalam mantra Besambah Dusun Sempate Desa Temoyok Kecamatan Air Besar Kabupaten Landak, ikon yang terdapat pada mantra besambah yang peneliti temukan diantaranya, **(1) baras putih dan baras kuning, (2) aku dan kitak, (3) kayu dan batu, (4) bobor dan atap, (5) pinang dan niur, (6) tumpu radak dan kampong, (7) pantak, (8) utat dan bukit tingi.**
2. Indeks adalah tanda yang menunjukkan adanya hubungan sebab akibat dan alamiah antara penanda dan petanda. Misalnya seperti asap yang adalah tanda alamiah dari api. Dalam mantra Besambah Dusun Sempate Desa Temoyok Kecamatan Air Besar Kabupaten Landak, peneliti menemukan indeks pada mantra besambah diantaranya, **(1) bekabar bepadah ka tua bukit ngia baik gala selambo meruas aku mudah nyarah jiwa anak mpate tiga ratus delapan jiwa minta ati selamat segala baik angin idap badi minta sanang minta nyaman, (2) anang aku mere tampak anak ucu bepadah ka kitak a kati kitak atak ngadap rimah, ngadap kayu, (3) kitak datak nganti paca pamang gala anak ucu mabu ngasoh kitak nak mpara kitak bobor ntuyah, (4) njaga, (5) kitak ntu anak ucu nyarah ngerem ka kitak kitak ngerima angan ngerima beraseh ntuyah.**

3. Simbol merupakan penanda dan petandanya tidak menunjukkan adanya hubungan alamiah. Melainkan menunjukkan hubungan penanda dan petandanya bersifat konvensional. Dalam mantra Besambah Dusun Sempate Desa Temoyok Kecamatan Air Besar Kabupaten Landak, peneliti menemukan simbol pada mantra besambah yaitu, **(1) asa dua talu ampat lima anam tujuh, (2) aoooo pama, (3) ape, (4) pama, (5) siak dan malam, (6) huuu semangat pulak, (7) talino, (8) bobor, (9) selambo.**

B. Saran

Penelitian tentang ikon, indeks, dan simbol Mantra Besambah Dusun Sempate Desa Temoyok Kecamatan Air Besar Kabupaten Landak dapat dijadikan acuan bagi banyak pihak, yaitu:

1. Bagi lembaga pendidikan, peneliti berharap agar dapat dijadikan sebagai bahan masukan pengajaran sastra atau dapat di jadikan referensi dalam mengajarkan apresiasi sastra di sekolah khususnya pembelajaran puisi lama.
2. Bagi peneliti lain, yang ingin meneliti mengenai ikon, indeks, dan simbol, penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai referensi supaya peneliti memiliki gambaran dalam melakukan penelitian.
3. Bagi masyarakat, hasil penelitian ini dapat menambah wawasan terutama bagi masyarakat sekitarnya agar dapat dilestarikan budaya-budaya daerah dan disampaikan pada generasi penerus.